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様式第1号(第5条関係) 

 

会議概要 

会議の名称 令和３年度第２回久喜市国民健康保険運営協議会会議 

開催年月日 令和４年１月１３日 木曜日 

開始・終了時刻 午後１時１５分から午後２時３５分まで 

開催場所 久喜総合文化会館 広域文化展示室 

議長氏名 宮澤幸一 

出席委員(者)氏名 

青山淳子、板橋文夫、平井勝、吉野輝雄、後藤英伸、 

𠮷川祐子、足立節子、遠藤厚子、小林雄二、島田智惠子、 

宮澤幸一、廣瀬実 

（以下書面参加） 

大久保礼子、塚野由美子、山中佳代、吉田信一、栗原美紀子 

欠席委員(者)氏名 片桐雅也 

説明者の職氏名 

山田 誠  国民健康保険課長 

長岡雅喜  課長補佐兼保険税係長 

森岡秀文  課長補佐兼給付係長 

大熊謙児  課長補佐兼国保管理係長 

事務局職員職氏名 

渡辺文勝  市民部長 

山田知加子 市民部副部長 

山田 誠  国民健康保険課長 

長岡雅喜  課長補佐兼保険税係長 

森岡秀文  課長補佐兼給付係長 

大熊謙児  課長補佐兼国保管理係長 

会議次第 

１ 開会 

２ 会長あいさつ 

  市長あいさつ 

３ 議題 

協議事項 

（１）令和４年度久喜市国民健康保険税率の方向性 

について 

（２） 令和３年度久喜市国民健康保険特別会計補正 
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予算（第２号）（案）について 

（３） 令和４年度久喜市国民健康保険特別会計予算 

（案）について 

   報告事項 

   （１）久喜市国民健康保険条例の一部を改正する条例

について 

（２）久喜市国民健康保険税条例の一部を改正する条

例について 

４  その他 

５ 閉 会 

配布資料 

（１）令和４年度久喜市国民健康保険税率の方向性について  

資料１－１ 

（２）令和４年度 納付金・標準保険税率の秋の試算（仮算

定）について 資料１－２ 

（３）埼玉県国保事業費納付金 令和３年度本算定、令和４

年度仮算定 資料１－３ 

（４）令和３年度久喜市国民健康保険特別会計補正予算（第

２号）（案）について 資料２ 

（５）令和４年度久喜市国民健康保険特別会計予算（案）の

概要 資料３－１ 

（６）令和４年度久喜市国民健康保険特別会計予算（案）の

概要説明 資料３－２ 

（７）久喜市国民健康保険条例の一部を改正する条例につい

て 資料４－１ 

（８）新型コロナウイルス感染症に対する傷病手当金の支給

について 資料４－２ 

（９）久喜市国民健康保険税条例の一部を改正する条例につ

いて  資料５ 

会議の公開又は非公開 公開  

傍聴人数 ０名 
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様式第2号(第5条関係) 

 

令和３年度第２回久喜市国民健康保険運営協議会会議録 

発言者・会議のてん末・概要 

事務局（山田）  ただ今から、令和３年度第２回久喜市国民健康保険運営協

議会を開会いたします。 

開会に先立ちまして、出席委員につきましてご報告申しあ

げます。 

 委員１８人中、出席者１７人、欠席者１人でございます。

なお、書面参加により賛否の意見を表明していただいている

委員５人についても出席者として算入しております。 

したがいまして、委員の出席数が過半数に達しております

ので、久喜市国民健康保険に関する規則第５条の規定によ

り、本会議が成立していることをご報告申し上げます。 

 また、本会議につきましては、久喜市審議会等の会議の公

開に関する条例第３条の規定により、公開としておりますこ

とを申し添えます。 

それでは、はじめに宮澤会長よりご挨拶をお願いいたしま

す。 

宮澤会長 （あいさつ） 

事務局（山田） ありがとうございました。 

続きまして、梅田市長よりごあいさつをお願いいたしま

す。 

梅田市長 （あいさつ） 

事務局（山田） ありがとうございました。 

本日は、委員改選後、皆さんが初めてお顔を合わせていただ

く会議となりますので、大変恐縮ですが、自己紹介をお願いし

たいと存じます。 

それでは、委員名簿の順で青山委員さんより、順次お願いい

たします。 

 （自己紹介） 

事務局（山田） ありがとうございました。 

 梅田市長におかれましては、公務のため、ここで退席とさ

せていただきますので、ご了承いただきたいと存じます。  

 （市長退席） 

事務局（山田） 続きまして、事務局職員を紹介させていただきます。 
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 （自己紹介） 

事務局（山田）  以上でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 続きまして、資料の確認をしたいと存じます。 

事前に送付させていただいた資料のほかに、当日資料とし

て３点ございます。委員名簿、座席表、令和３年度第２回久

喜市国民健康保険運営協議会書面参加の状況について（報

告）でございます。 

また封筒の中に埼玉県国民健康保険団体連合会が発行し

ている冊子等が入っておりますので、後程ご覧いただければ

と存じます。 

 資料に不足等はございませんでしょうか。 

 

 よろしければ議事に入ります。 

 久喜市国民健康保険に関する規則第４条第１項により、議

事進行を会長にお願いしたいと存じます。 

 それでは、宮澤会長よろしくお願いいたします。 

議長（宮澤会長）  それでは、次第３の議題に入ります。 

 円滑な議事進行について、皆様方のご協力をお願いいたし

ます。 

なお、書面参加による委員の賛否の状況については、本日

の追加資料のとおりでございますので、ご確認ください。 

 はじめに、議事録署名委員を指名させていただきます。 

 今回は、青山委員、板橋委員にお願いいたします。 

 それでは、議事に入ります。 

 協議事項（１）令和４年度久喜市国民健康保険税率の方向

性についてを議題といたします。 

 事務局に説明を求めます。 

事務局（長岡） （資料１－１、資料１－２、資料１－３に基づき説明） 

議長（宮澤会長） ありがとうございました。ただ今の説明に対しまして、ご

意見、ご質問のある方は、挙手をお願いいたします。 

小林副会長 先ほどの説明で、令和４年度末の基金残高が約６千４百万

円になってしまうという説明をいただいたのですが、参考に

令和元年度、２年度、３年度の基金残高、見込額をお示しい

ただければと思います。 

事務局（大熊） 保険給付費等支払基金の基金残高につきましては、令和元

年度末が約８億５千万円、令和２年度末が約８億６千３百万
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円でございました。令和３年度につきましては、基金から約

６億円を取り崩す予定ですので、年度末の基金残高は約４億

３千５百万円となる見込みです。 

小林副会長 ありがとうございました。 

以前と比べて基金がかなり心細くなってきている状況で

あることを実感しました。今後、この基金を取り崩して予算

を作成することが難しくなっていくのではないかと心配な

部分がございますが、その辺を事務局はどのように考えてい

るのか説明をお願いします。 

事務局（長岡） 令和４年度予算につきましては、基金を活用して予算を組

むことができましたが、令和５年度以降の予算につきまして

は、前年度の決算状況や県から示される国民健康保険事業費

納付金を総合的に判断し、保険税率の見直しや事業の見直し

を検討していく必要があると考えております。 

小林副会長 難しい選択になると思いますが、よろしくお願いします。 

廣瀬委員 すみません、基金残高について確認をさせてください。令

和２年度末の基金残高が約８億６千万円で、令和３年度に約

６億円を取り崩し、令和３年度末の基金残高が約４億３千万

円の見込みというふうにご説明いただいたと思うのですが、

その差額分は、何か基金に積み立てを行ったということで

しょうか。 

令和４年度予算案の資料の中で、令和３年度予算の歳出の

欄を見ると、基金積立金で７万７千円が計上されています

が、どのような計算なのか説明をお願いします。 

事務局（大熊） 令和３年度の基金の推移につきまして、改めてご説明させ

ていただきます。 

令和２年度末の基金残高が約８億６千３百万円ございま

して、そのうち令和３年度に基金から約６億円を取り崩す予

定となっております。そのほかに、令和３年度９月補正予算

で、令和２年度の決算で生じた剰余金のうち約１億６千万円

を基金に積み戻しさせていただいております。加えて基金の

預金利子７万７千円を基金に積立てをさせていただき、最終

的に令和３年度末の基金残高は約４億３千５百万円になる

見込みとなっております。 

先程の説明の中で、説明が不足してしまい申し訳ございま

せんでした。 
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廣瀬委員 わかりました。 

それから、資料１－１の令和４年度久喜市国民健康保険税

率の方向性についてでご説明いただいたところの２現状の

冒頭の部分で、本市の国民健康保険は、前期高齢者の加入割

合及び被保険者１人当たり医療費が県内でも高い水準にあ

るとありますが、本日いただいた資料の何ページを見ればそ

れが分かりますか。 

事務局（長岡） 本日、配布させていただきました資料で申し上げますと、「令

和３年度版見てなっとく！さいたまの国保」という冊子になり

ますが、７ページになります。 

なお、本市の前期高齢者の加入割合については、県内で２

番目、１人当たり医療費については１４番目となっておりま

す。 

廣瀬委員 それは高い方からですか。 

事務局（長岡） はい、高い方からです。 

議長（宮澤会長） 他に何か質問等はございませんか。よろしいですか。 

質問がなければ、令和４年度久喜市国民健康保険税率の方

向性についての質疑は以上といたします。それでは、ここで

採決に入りたいと思います。 

本件について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙

手を求めます。 

 （賛成多数） 

議長（宮澤会長） 賛成多数でありますので、（１）令和４年度久喜市国民健康

保険税率の方向性については原案のとおり決定いたしまし

た。 

続きまして、協議事項（２）令和３年度久喜市国民健康保

険特別会計補正予算（第２号）（案）についてを議題とします。 

事務局の説明を求めます。 

事務局（大熊） （資料２に基づき説明） 

議長（宮澤会長） ありがとうございました。ただ今の説明に対しまして、ご

意見、ご質問のある方は、挙手をお願いいたします。 

 （なし） 

議長（宮澤会長） よろしいですか。何かご質問はございませんか。 

質問がなければ、（２）令和３年度久喜市国民健康保険特別

会計補正予算（第２号）（案）について」の質疑は以上といた

します。それでは、ここで採決に入りたいと思います。 
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本件について、原案のとおり決定することに賛成の方の挙

手を求めます。 

 （全員賛成） 

議長（宮澤会長） 全員賛成でありますので、（２）令和３年度久喜市国民健康

保険特別会計補正予算（第２号）（案）については原案のとお

り決定いたしました。 

次に、協議事項（３）令和４年度久喜市国民健康保険特別

会計予算（案）について議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

事務局（大熊） （資料３－１、３－２に基づき説明） 

議長（宮澤会長） ありがとうございました。ただ今の説明に対しまして、ご

意見、ご質問のある方は、挙手をお願いいたします。 

廣瀬委員 ２点質問させてください。 

まず１点目で、歳入の冒頭の国民健康保険税ですが、令和

３年度の約２７億円から約１億円増加して令和４年度は約

２８億円となっていますが、この約３％の増加率はどのよう

な理由で増加しているのか教えてください。 

事務局（長岡） 歳入の国民健康保険税ですが、令和３年度予算と比較して

令和４年度予算では約３％程度増加している理由について

ご説明させていただきます。令和３年度は、新型コロナウイ

ルスの影響を見込んで積算金額より５％減額して予算計上

いたしましたが、令和４年度は、新型コロナウイルスの影響

による減額を見込まずに予算計上させていただいておりま

す。その結果、被保険者数自体は減少しているため、本来な

ら保険税収入額は減少するはずなのですが、新型コロナウイ

ルスの影響による減額分を令和４年度は見込んでいないた

め、その差額分が増加したというような形になっておりま

す。 

廣瀬委員 新型コロナウイルスの影響で、保険税を徴収できないリス

クを昨年度は見込んでいたということですね。 

事務局（長岡） 令和３年度予算における歳入の国民健康保険税の５％の

減額につきましては、新型コロナウイルスの影響で被保険者

の所得自体が下がるだろうということと保険税の収納額が

それほど上がらないのではないかということを予想して積

算させていただきました。 

廣瀬委員 分かりました。 
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それから、もう１点ご質問させていただきます。 

８ページ目の令和４年度久喜市国民健康保険特別会計予

算（案）の概要のところで、令和４年度の歳入歳出予算総額

が対前年度比で１億７千万円増加しています。その主な理由

として、歳出の保険給付費が約２億２千万円増えていますと

いうご説明でしたが、たまたまなのでしょうか、歳入の県支

出金も同じような金額が増加になっています。これは何か関

係があるのでしょうか。 

保険給付費を多く見積もると、県から保険給付費と同様の

金額が交付される制度になっていて、同じような金額になっ

ているのか、それともたまたま同じような金額になっている

のか教えてください。 

事務局（大熊） 保険給付費のうち、療養諸費、高額療養費、移送費の部分

につきましては、県の方から保険給付費等交付金の普通交付

金として全額交付されることとなっております。 

そのため、歳出の保険給付費と歳入の県支出金は相関関係

がございまして、増加額も同じような金額になっておりま

す。 

 具体的には、１０ページの保険給付費のうち（１）療養諸

費が約９７億円、（２）高額療養費が約１４億円、（３）移送

費が１５万円となっておりますが、この合計額が約１１１億

円となっておりまして、この給付費の部分に対して、８ペー

ジの県支出金の（１）保険給付費等交付金の普通交付金で、

県の方から約１１１億円をいただけるという予算の内容に

なっております。 

事務局（山田） 少し補足させていただきます。 

まず保険給付費についてですが、以前は各市町村で保険給

付費を見積もっていたのですが、国民健康保険が都道府県単

位化されて以降は、埼玉県の方で過去３年間の医療費の実績

や被保険者数の伸びなどを加味して保険給付費を算出して

おります。そのため、県が算出した数字を用いて予算を作成

している状況でございます。 

先程説明がありましたが、保険給付自体も歳入として県の

交付金の対象となっておりまして、県の交付金の対象となら

ないものとしましては出産育児一時金、葬祭費がございま

す。これらにつきましては市の単独費用で賄うことになって
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おります。 

今回、被保険者数が減少しているにもかかわらず、保険給

付費が伸びているのはなぜかというところもあろうかと思

いますが、その要因としましては被保険者の1人当たり医療

費が上がっている状況がございまして、それに伴って保険給

付費の見込みの方も前年度に比べて上がってしまったとい

う結果になっております。 

議長（宮澤会長） よろしいですか。他にご質問等はございませんか。 

それではないようですので、（３）令和４年度久喜市国民健

康保険特別会計予算（案）についての質疑は以上といたしま

す。 

ここで採決に入りたいと思います。 

本件について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙

手をお願いします。 

 （全員賛成） 

議長（宮澤会長） 全員賛成でありますので、令和４年度久喜市国民健康保険

特別会計予算（案）については、原案のとおり決定いたしま

した。  

続きまして、報告事項に入ります。 

まず（１）久喜市国民健康保険条例の一部を改正する条例

について事務局から説明をお願いいたします。 

事務局（森岡） （資料４－１、４－２に基づき説明） 

議長（宮澤会長） ただ今の説明について、ご質問等はありますか。 

廣瀬委員 ただ今ご説明いただいた傷病手当金について、支給された

金額が約４０万円とのことでしたが、それは何日分ぐらいの

支給だったのでしょうか。 

事務局（森岡） 傷病手当金の支給額３９万４千円が何日分の支給に当た

るかというご質問でございますが、今資料を持ち合わせてい

なくて詳しいお答えが難しいのですが、短い方で１日、長い

方で約２０日程度であったと記憶しています。 

議長（宮澤会長） よろしいですか。 

次に、（２）久喜市国民健康保険税条例の一部を改正する条

例について、事務局から説明をお願いします。 

事務局（長岡） （資料５に基づき説明） 

議長（宮澤会長） ただ今の説明について、ご質問等はありますか。 

 （なし） 
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議長（宮澤会長） よろしいですか。 

それでは、最後になりますが、次第４その他について事務

局から何かありますか。 

事務局（山田） はい、事務連絡でございます。 

当協議会の今後の開催予定でございます。議会に上程する

議案の状況により変更になる可能性がありますが、９月定例

会、１１月定例会、２月定例会の前に開催予定でございます。 

開催にあたりましては、およそ１か月前に開催通知をお送

りし、１週間前までに資料を送付させていただきます。以上

でございます。 

議長（宮澤会長）  ありがとうございました。 

 それでは、これで本日の議事は全て終了いたしましたの

で、以上で議長の任を解かせていただきます。 

 議事進行にあたり、委員の皆様のご協力に深く感謝申し上

げまして、進行役を事務局にお返しいたします。 

 ご協力ありがとうございました。 

事務局（山田） 宮澤会長におかれましては、長時間にわたり議長をお務め

いただき、ありがとうございました。 

それでは、閉会にあたりまして、小林副会長よりごあいさ

つをいただきたいと存じます。 

よろしくお願いいたします。 

小林副会長 （あいさつ） 

事務局（山田） それでは、以上をもちまして、令和３年度第２回久喜市国

民健康保険運営協議会を閉会といたします。 

本日はありがとうございました。 

会議のてん末・概要に相違ないことを証明するためにここに署名する。 

 

 令和４年２月３日 

 

          署名委員氏名  青山 淳子        

 

          署名委員氏名  板橋 文夫        

 

 


